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◆カラビナとは…登山に使われる金属製の輪です。カラビナがロープをしっかり繋ぎ、支えるように、この消費者情報が必要な情報を消費者に、

消費者の声を事業者・行政に繋ぐ役目を果たすようにと名付けました。 
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「小学生対象石けん作りを通した環境学習」魚沼市消費者協会 「エシカル消費についての調査結果を地区連絡会で展示」    

十日町市消費者協会 

「飾り寿司に挑戦！」        南魚沼市消費者協会 
「年金支給日に合わせた特殊詐欺防止活動」 

新潟市消費者協会・消費生活サポーターにいがた生活守り隊 

 

●＜サスティナブルな活動を紹介＞ 一般社団法人 Smile Story                       

●＜消費者トラブルキーワード＞ ストーブを安全に使うために                                  

＜生活情報＞ 不動産相続登記義務化 

●＜地区だより＞ 新しくはじめた活動や工夫した活動、他の協会に紹介したい活動 

●＜令和 5年度新潟県消費者協会事業報告＞ 

＜作ってみませんか＞ 新聞紙スリッパ 

●＜現場をみせて＞ 使用済み紙おむつ再資源化へいち早く着手！ 社会福祉法人勇樹会 

●＜現場をみせて＞ 「使用済みおむつの再資源化へいち早く着手！」 社会福祉法人勇樹会  
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一般社団法人 Smile Story 

所在地 新潟市西区内野町 989 

「活動から生まれたご縁から、活動の輪

が広がり、その一つとして環境保全への

取組みが多くなっています。子ども達が体

験から得るものは大きいと感じており、い

ろいろな体験をして欲しい。学生ボラン

ティアや地域の方などの応援をいただ

き、環境教育にも力を入れていきたい。」

と話されていました。 

 

サスティナブルな活動を紹介 

活動のきっかけとなった海岸清掃は、2020 年ウイルス禍で行動が制

限されていた時期でしたが、海岸であれば開放的で子ども達の気分転

換にもなるよう始めました。最初は家族や知人 12～13 人で始めた活動

が、現在では、毎月第 2 土曜日の開催日になるとサーファー・釣り客・

企業など西区以外も含めて 40～50人の参加があります。 

海岸清掃の経験を活かし、ごみ拾いとスポーツをかけあわせた競技

「スポ GOMI」に Smile Story チームで参加し、新潟大会で優勝、その

後新宿で行われた「スポ GOMIワールドカップ 2023」でも、世界 47チー

ムが参加した中で第 2位となりました。 

地域の子ども達が気軽に来て、安心して過ごせる場所をつくり

たいとの思いから、月 2 回程度（不定期）子ども食堂を開催し、地

元の食材を使ったお弁当を提供しています。誰でも利用でき、地

域の子ども達に「自分たちが集える場所」として知られています。

「いざという時に、心の拠り所になればいいな」と話されていまし

た。 

また、放課後の子ども達の居場所として、週 3回程度さくら食堂

を子ども達に開放する取組みも始めました。 

子ども食堂のお弁当には、地元の食材を利用していま

す。農協から野菜、漁協から魚を提供していただくこと

で、地域の農家や漁師の方々とつながりができ、新たな

活動や交流が生まれています。 

それらの取組みを通して、 

「食べられない魚の骨などで 

作った堆肥で無農薬の野菜 

を作り、子ども食堂で使う」と 

いう、新たな循環型の活動に 

も挑戦しています。 

「海岸をきれいにしたい」「子ども達にいろいろな体験をさせた

い」との思いから始めた五十嵐浜の海岸清掃をきっかけに、地域

の食材を使った子ども食堂や地域資源の循環利用などにも取り

組んでいる（一社）Smile Story。高橋副代表理事にお話しをうか

がいました。 

地域の交流の場 子ども食堂「さくら食堂」 

海をきれいに！「スマイルクリーン」 
 

 

地域の点と点をつなぐ 「フードシェア」 
フードシェア 

 

環境教育にも力をいれていきたい！ 

編集委員 小林 諒 堀江智恵子 

子どもたちにも体験して欲しい！ 

 

今後の展望 

魚の骨などを活用した堆肥づくり 

 

 

 

 

海岸清掃参加者 

地域の野菜や魚をつかったお弁当 

海岸清掃 いろいろなゴミが！ 

 子どもたちの居場所に！ 

― ２ － 
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《生活情報》 

ストーブを安全に使うために 

新潟県の住宅火災出火原因 1 位はストーブです。ストーブ火災は冬期間に増加
し、住宅火災で最も多く 13.2％（平成 30 年～令和 4 年までの 5 年間の累計）を 
占めています。

※1 ストーブを安全に収納することは、翌シーズンも安心して快 
適に使え、故障や火災につなげないためにも大事なことです。石油ストーブを収
納するときの注意等について取り上げました。   （※1 参考：新潟県防災局消防課 HP）               

＜石油ストーブを安全に収納＞ 
① 取扱説明書に手入れ方法が記載されている

ので目を通しましょう 
② 灯油タンク内の灯油を全て処分する 

故障や火事の原因になることがあります。 
③ ストーブ本体にある灯油を最後まで燃やす 
④ ストーブの汚れや埃を落とす 

燃やしきったら 1～2 時間放置したあと、ブ
ラシを使って芯周りの汚れや、雑巾で網や外
側についた汚れを落とします。 

⑤ 購入したときの箱にしまう 
埃やカビ、日焼けから守るために、ビニール
袋に入れて箱にしまいましょう。 

⑥ 湿気のない場所に収納 
湿気が多いと故障の原因になります。 

 

＜家電店主からのアドバイス＞ 
・最近は芯が減ることはないそうですが、煮こぼ 

しで芯が硬くなったり、円筒が均等に赤くなら
なかったり不完全燃焼になったりするので、4
～5 年経過等のときは芯を交換します。 

・芯は売っていますが、分解・組み立て・安全を
考えると、電気店に依頼したほうがいいそうで
す。 

・ファンヒーターのエアフィルターの掃除はで
きても、フィルターの内部まで家庭でできない
場合や芯周りの掃除は、 
電気店等に頼むこともで 
きます。お店にもよりま 
すが 5,000～10,000 円かか 
ります。 

 

＜＞ 不動産相続登記義務化 令和6年 4月から施行 

近年、空き家や所有者不明問題（所有者が不

明な土地・所有者の所在が不明な土地）が増加

し、土地利用の阻害や隣地への悪影響が社会問

題化しています。所有者不明の土地の発生を予

防するために不動産登記法改正が行われ令和

６年４月から施行されます。 

＜相続登記とは＞ 

 被相続人が所有していた不動産の名義を相

続人の名義へ変更する手続きのこと 

＜現行は＞ 

これまでは、相続登記を行わなくても罰則な

どが科せられず、登記には費用もかかるので、

手続きをしない方もたくさんいました。   

＜改正内容＞ 

① 相続（遺言も含む）で不動産を取得した相続 

人は、所有権の取得を知った日から 3 年以内

に相続登記の申請をしなければなりません。 

② 遺産分割の場合：不動産を取得した相続人 

は、遺産分割が成立した日から 3 年以内に相

続登記をしなければなりません。 

・①と②のいずれも、正当な理由※2 がなく、登 

記・名義変更手続をしないと 10 万円以下の過
料（行政上のペナルティ）の適用対象になり
ます。※2 相続人が極めて多数で、戸籍謄本等の資料収

集や他の相続人の把握に多くの時間を要するケースな

ど 

・義務化の施行日以前の相続登記未了の不動産

も対象になります。施行日または不動産を相

続したことを知ったときのいずれか遅い日か

ら 3 年以内に申請する義務を負います。 

 

なくそう 所有者不明土地！ 
 

 

 

＜感想＞空き家の問題は、衛生の悪化や倒壊・火災発生等の防災性の低下、景観の悪化、樹枝の越境
など多岐にわたります。快適な住環境のためにも空き家や土地の利活用をすすめる上で不動産相続
登記義務化は意味のあることだと思いました。              （編集委員 山本ヒサ） 

編集委員 山本ヒサ 

現在販売されている石油ストーブには、口金の安全が強化されたカートリッジタンクや給油時

の自動消火機能など安全装置が装着されていて、古いストーブから買い換えることで安全性が増

します。また、電気ストーブをつけたまま寝て、布団が寝返り等でストーブに接触して火災にな

った事例もあります。手入れだけでなく、就寝時にはストーブの電源を切ることやその場を離れ

るときには火を消す習慣が火災予防の基本だと思いました。 

＜感想＞ 
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地区だより 
ウイルス禍も 5類に移行し、ようやく各地区の活動ももどりつつあり

ます。これまでおこなっていた活動から新しくはじめた活動や工夫し

た活動など、また、他の協会に紹介したい活動を掲載しました。 

～新しくはじめた活動や工夫した活動、他の協会に紹介したい活動～ 

 
◇各種交流会を開催！  
            柏崎市消費者協会 

10 月、当協会と糸魚川市消費者協会で交流会
をもち、お互いの活動をスライドで紹介し意見
交換しました。 
特殊詐欺防止のチラ 

シを全戸配布し、警察 
と一緒に個別訪問して 
いるとお聞きし、頭が 
下がる思いでした。 
２月には会員の新年 

交流会を開催します。 

◇イベント参加で会員増強 
三条市栄消費者協会 

地元の祭り会場で、ＥＭ石けんとエコたわし
のＰＲと販売を行ったところ、私たちの活動に
興味を持ってくれた２名の方が、その場で入会
してくれました。 
これからも様々なイ 

ベントに参加し、当会 
の活動をＰＲして、会 
員増に繫げていきたい 
と思います。 

 

◇飾り寿司作り 
                 南魚沼市消費者協会 
 久しぶりの料理教室。SDGs を意識して地場産
の大根菜や食用菊を彩りに飾り寿司に挑戦しま
した。年末年始のおもてなしの一品にもなりま
す。花型、勾玉型（ま 
がたまがた）、ひょう 
たん型。（表紙掲載） 
出来栄えは皆さんそ 

れぞれでしたが、かわ 
いい飾り寿司に大満足 
でした。 
 

 

◇前進した中古衣料品等チャリティ即売会 
                    長岡市消費者協会  
今年は販売日を 2 日間にしたところ、2 日目も

たくさんの来客がありました。若者向けや子ども
服もあり、来年は若者や子育て世代にも来ていた
だくために土日の開催 
も考えています。 
衣類受付日を含めて 3 
日間の活動ですが、会 
員の負担にならない工 
夫をしたいと思います。 
 

◇小学生への啓発活動 
                  魚沼市消費者協会 
広報誌で小学生の親子向けに募集をかけ、石

けん作りの工程見学・パック詰め作業・正しい
使い方・リサイクルの大切さ等の講話を実施。
参加者はとても熱心でした。 
活動を通して、人を 

集める事の難しさを痛 
感させられましたが、 
すぐに次回どうしたら 
いいのかと会員皆んな 
で考える所が当会の自 
慢です。 

◇やってみたいこと、知りたいことがめっかるかも！  

十日町市消費者協会 
 十日町市民活動まつり『めっかめっか 2023』 

に今年も参加しました。市内の全 18 団体の楽し
い活動紹介や数々の作品展示 
やステージ発表などもあり盛 
況でした。 
当会は日々の活動の成果を 

紹介するパネル展示をし「こ 
の活動を広く繋げてゆこう」 
と仲間づくりを呼びかけまし 
た。 
 

 

◇生ごみ de 堆肥作り始めました 
五泉市消費者協会 

わが協会ではこの６月に、段ボールコンポスト 

づくりに挑戦し、会員の各家庭で生ごみの堆肥化

に取り組みました。 

土の管理の難しさはあ 

るものの、家庭から出 

るごみの量が目に見え 

て減ったことで成果が 

実感でき、有意義な取 

り組みとなりました。 

 

◇感動した視察研修！ 
小千谷市消費者協会 

長岡市小国町にある公益財団法人山口育英奨
学会の郷土資料館及び庭園を見学しました。 
明治時代の当主山口権三郎氏は石油・鉄道・ 

銀行・発電・人材育成 
・和紙の改良等、様々 
な事業に力を注ぎ、新 
潟県のインフラや産業 
の振興に貢献しました。 
ぜひ皆様も一度足を 

運んでみてください。 
 

郷土資料館前の庭園で 

即売会の様子 

 

販売会の様子 

ダンボールコンポスト作り 

小学生むけに啓発 

交流会の様子 

飾り寿司に挑戦 

活動紹介や作品展示 
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◇バスで視察研修旅行、大好評でした       
村上市消費者協会 

 視察先の「オークリッチ養鶏場」の方より、 
鶏の健康を保つための成育環境の整備の説明を 
伺い、場内見学をしました。また、「海辺のテ 
ーブルエッグ」では 
養鶏場の卵を使った 
コクのあるプリンを 
試食し、「農家レス 
トランこころまい」 
では自然豊かな地元 
の季節が感じられる 
メニューをいただき、 
大好評でした。 

◇会員相互の交流の場を設置   

 新発田市消費者協会 

この度、「蓮昌寺」住職の協力を得て、同寺の

お庫裡（くり）を交流の場として、提供して頂

けることになりました。 
これにより平日 

仕事を持っている 
会員との交流や意 
見交換が夜間でも 
出来ることで、協 
会の活性化を図り 
たいと考えていま 
す。 
 

 

消費者被害防止活動 

お庫裡の様子 

  

 

 

 

 

◇新潟市消費者協会               ※令和４年４月より５支部が新潟市消費者協会として加入 
 

◆活発になった定例会 
 
定例学習会が再開し、主に詐欺被害の啓発と

食のあり方について学習しました。 
特に市内にある劇団の詐欺被害防止劇に参

加し活動の可能性を 
ひろげられたこと、 
地域で採れたハーブ 
を使用したこだわり 
の店で食事会をし、 
食について深く考え 
たことが好評でした。 

 

新潟市消費者協会新津支部 
 

 

◆他団体との協働にチャレンジ 
  

時代にあった支部活動を進めるため、他団体
との協働で取組む活動を 2 つ始めました。 
「フードバンクにいがた」のひとり親家庭支援
の食品配布への協力と、 
消費生活サポ－ターグ 
ループ「にいがた生活 
守り隊」と共に、年金 
支給日に消費者被害防 
止を呼びかける活動で 
す。       

 
 

新潟市消費者協会新潟支部 
 

 

◆例年の活動すべて終了 
 
例年の活動は終了しました。協会の PR もか

ねて地元「多加良まつり」に３年ぶりに出店し
ました。 
減塩を目的とした 

「健康増進講座」も 
企画し開催しました。 
また、支部活動で 

力をいれている EM 
石けん作りも評判が 
よく 14 年間継続して 
います。 

新潟市消費者協会巻支部 
 

 

◆みんなで料理教室 
 
皆で役割を分担し協力して米粉を使った料

理教室を開催しました。脂分を吸収しにくい
米粉の良さを実感し 
ながら和やかな雰囲 
気の昼食会となりま 
した。今後の活動も 
ウイルス禍同様、衛 
生管理を徹底しなが 
ら進めていきたいと 
思います。 

 

新潟市消費者協会白根支部 
 

 

◆新潟の豪商斎藤家別邸の燕喜館視察研修会 
 
今年度は、新潟の豪商斎藤家別邸の燕喜館において視察研修会を実 

施しました。募集人数もすぐに定員に達し、ウイルス禍以前の活発な 
活動へと戻ってきている感じがありました。新年度は全員参加を目指 
し計画しています。 

 

新潟市消費者協会豊栄支部 
 

久ぶりの料理教室 

視察研修会のスナップ 

健康増進講座を開催 

 
 
＜新潟市消費者協会の活動＞ 

活動人員減や会員の高齢化などの問題を抱えつつ今後の協会の進め方を模索しています。 
他支部の活動の良さを共有し、新たなる活動を加え是々非々の考えで進めたいと思います。 
生活者目線で有益な楽しい活動にしたいと考えます。 

 

楽しい食事会 

 

 

 養鶏場で説明を聞く様子 
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下越地区連絡会 

消費生活サポーターフォローアップ講座 

令和 5 年度 新潟県消費者協会事業報告 

中越地区講演会 

「家庭料理が幸せを呼ぶ瞬間」講師 共愛学園前橋国際大学客員教授  

ジャーナリスト 木部 克彦 氏 

日時 令和５年 10 月 26 日（木）13 時 30 分～15 時 
会場 十日町情報館 視聴覚ホール 参加 45 名（含オンライン 4 名） 
 

 

令和 6 年度通常総会・記念講演会のご案内 

  日時 令和 6 年 5 月 17 日（金）午後   会場 新潟ユニゾンプラザ 4F 大会議室 

前期 後期 

お
知
ら
せ 

 

「家庭料理は、家族が互いに感謝し思いやり、想いをぶつけ合う心の醸造
作業である。」と「家庭料理を作ること、味わうことによって生まれる家
族のきずなの大切さ」について実体験を交えながらお話下さいました。 
 家族が集い毎日の食事をする風景こそが幸せであるということについ
て、あらためて気づくことができました。（午前中に中越地区連絡会開催） 

 

 

日時 令和５年 8 月 29 日（火）・9 月 4 日（月） 14 時～16 時 30 分 
会場 新潟市西区役所 健康センタ―棟 3 階 大会議室 参加 21 名 
講師 株式会社雷神 細木 真歩氏 主催 新潟市西区社会福祉協議会 

 
 

【開催場所・日時】 
新潟市 11/8（新潟ユニゾンプラザ）・佐渡市 11/14（アミュー

ズメント佐渡）・柏崎市 11/20（柏崎エネルギーホール）・長

岡市 12/4（まちなかキャンパス長岡） 

いずれも 10 時 30 分～15 時 30 分 

【講座内容】 
・埼玉県消費者被害防止サポ 
ーターの活動やコンビニで 
の詐欺被害について学ぶ 

・サポーター同士の情報交換 
や交流をしよう。 賛歌にあわせて「188体操」 

【開催場所・日時】 
 長岡市「まちなかキャンパス長岡」  

8 月 4 日（金）10 時～15 時 40 分 
【講座内容】 
・インターネット関 

連の消費者被害に 
ついて理解を深め 
る 

・新しい啓発講座企 
画を考える 消費者トラブル回避の回答 

をあわせるゲームの様子 

日時 令和 5 年 10 月 25 日（水）13 時 30 分～16 時 
会場 ラポルテ五泉 多目的ホール・エントランス 参加 48 名 

田邊正幸五泉市長より、花や農作物など五泉の魅力についてご講演いた
だいた後、協会同士の交流に重点をおき、3 年ぶりにバザーと交流会を開
催しました。 

 希望する協会が出店したバザーは、ポーチや布で作られた花などの素敵 
な手芸品、農産物、リサイクル品などさまざまな商品がありました。「ど
うやって作るの？」など会員同士の会話も弾んでいました。交流会では各
協会混合の班に分かれて、活動の紹介などの情報交換をおこないました。 
  

木部 克彦氏 

バザーの様子 

スマホの使い方について「身近でちょっと教えてくれる人！」を養成す
る講座に、当協会が協力させていただきました。新潟市内のコミュニティ
協議会や自治会、一般市民の方が参加されました。 
講座では、「プロではないけど、地域で一歩先を行く仲間」として、初

心者へ基本的なスマホの操作を教える際のポイントや、便利なアプリの
使い方などを学びました。受講生からは「家族や友達に頼られる存在にな
り受講してよかった」などのご意見をいただきました。 

12 月 21 日には、受講生の講座後の活動状況などについて、オンライン
情報交換会も実施しました。 

スマホサポーター養成講座を開催！ 

サポーター同士で 
教えあう様子 

＜お詫び＞カラビナ 167号 3ｐに掲載いたしました「令和５年度全国消費者協会連合会功労表彰」受賞者の漢字

が間違っておりました。訂正してお詫び申し上げます。 【誤】星 幸恵 【正】星 幸枝   
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1 半分の位置
に折る 

 

＜団体賛助会員＞ 

イオンリテール株式会社北陸信越カンパニー新潟事業部 

一般財団法人にいがた住宅センター 

一般社団法人健康ビジネス協議会 

一般社団法人新潟県ＬＰガス協会 

一般社団法人新潟県商工会議所連合会 

一般社団法人新潟県調理師会 

一般社団法人新潟県ハイヤー・タクシー協会  

株式会社池田看板 

株式会社コロナ 

株式会社スターベッツ坂田動物病院 

株式会社ナカムラ 

株式会社新潟日報社  

株式会社新潟三越伊勢丹 

株式会社ハードオフコーポレーション 

 

新潟県商工会連合会 

新潟県食肉生活衛生同業組合 

新潟県生活協同組合連合会 

新潟県漬物工業協同組合 

新潟県電機商業組合 

新潟県土地改良事業団体連合会 

新潟県米穀小売商業組合 

新潟県餅工業協同組合 

新潟県旅館ホテル生活衛生同業組合 

新潟市商店街連盟 

新潟冷蔵株式会社 

北陸ガス株式会社 

有限会社ヤスダヨーグルト 

＜個人賛助会員＞ 18 人 

株式会社丸大イトーヨーカドー丸大新潟店 

頸城自動車株式会社 

公益財団法人新潟県環境保全事業団 

公益財団法人新潟県学校給食会 

公益財団法人新潟県女性財団 

公益財団法人新潟県生活衛生営業指導センター 

公益社団法人新潟県栄養士会 

公益社団法人新潟県食品衛生協会 

公益社団法人新潟県トラック協会 

ＪＡ新潟県女性組織協議会 

ＪＡ新潟中央会 

第一生命保険株式会社新潟支社 

東北電力株式会社新潟支店 

フードバンクにいがた 

新潟県クリーニング生活衛生同業組合 

ご支援、ご協力ありがとうございます 
令和 5年度 賛助会員一覧 (50 音順・敬称略) 
 

 
編
集
後
記 

汚したものはきれいにするように教えられた。掃除や食事の後かたづけ、洗濯は日常のこと。

その日常をやり残して生活は覚束ない。満たされた生活の裏側で使いっぱなしの弊害が環境破

壊を生む。せめて身近なところでゴミを拾うところから始めたい。 （編集委員 小林 諒） 
 

新聞紙…１枚で片方を作ることができます。   
 子ども用は半分のサイズでできます。    

中敷き…段ボールやチラシなどを中敷きにすると新聞 
紙のインクで靴下が汚れず、避難する際の 
危険性も下げられます。   

2 輪になっている 
方にかかとを合わ 
せて、輪でない方 
をつま先の方に折 
る 

3 折り曲げた方
を 2 センチほど
外側に折り返す 

4 裏返して、折
っていない面を
表にし、折り筋
をつける 

5 左右中央まで、
右側と左側から
折る 

6 左の袋状になっ
ている部分に、 
〇と〇の角が合う
ように右の上部を
折込む 

7 点線の部分を
斜めに折って、
内側に織り込む 

8 四つの角を内側
に折りこむとでき
あがり！ 

新聞紙スリッパ 

作ってみませんか 

地震等の災害時に避難所などでケガ防止や寒
さ対策に使用できます。新聞紙は薄くて軽いの
で防災バックに入れておくと役に立ちます。 

防災を意識するきっかけに 
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社会福祉法人勇樹会が挑戦した「一つの法人内で使用済み紙おむつ 
の再資源化から利用までの一連の処理を実現している」取組みは、 
全国では唯一と評価されました。また、本来、紙おむつだけでも作 

ることが可能なペレットに「木くず・剪定枝」を利用して、地域における廃棄物の削減と再資源化に 
つとめたことなどが総合的に評価され、2023 年にリデュース・リユース・リサイクル推進協議会が主 
催する「令和５年度リデュース・リユース・リサイクル推進功労者表彰」において、84 件応募があっ 
た中からみごとに内閣総理大臣賞を受賞されました！ 
今後の取組みについては、脱炭素化に向けてペレットの燃焼効率をこれまでよりも上げるなど、 

さらに環境に配慮した課題への解決に取組みはじめているとのことでした。 （編集委員 有坂節子 小松原由美子） 

 

 

阿部 文仁企画部長と中野 勇理事長 

昭和 52 年新潟市東区に中野乳児園
を創立。新潟市、佐渡市、仙台市
の 3 市で保育園、特別養護老人ホ
ーム、通所介護（予防）施設（デ
ィサービス）、短期入所生活介護
（ショートステイ）、居宅介護支援
の事業を行っている社会福祉法人 

1「紙おむつ燃料化機械」に施設から搬入
してきた使用済み紙おむつをポリ袋のま
ま投入。自動的に破砕・乾燥・滅菌を同
時に処理。高温で乾燥・滅菌するので水
分がほとんどありません。 

2「ペレット成型機械」で処理後の紙おむ
つに廃棄処分されていた市内の工務店な
どから発生する「木くず」と新潟市南区
地域の果樹園からの「剪定枝」を加水し
ながら混ぜ合わせ混合ペレット燃料を製
造。 

 

 

 

社会福祉法人勇樹会
ゆうきかい

   
新潟市東区粟山 706 番地 1 ℡025-278-5253 

＜社会福祉法人勇樹会について＞ 

取組みが評価され、 
内閣総理大臣賞受賞！ 

[文書の重要な部分

を引用して読者の

注意を引いたり、

このスペースを使

って注目ポイント

を強調したりしま

しょう。このテキ

スト ボックスは、

ドラッグしてペー

ジ上の好きな場所

に配置できます。] 

【使用済み紙おむつからペレットになるまでの工程】 

使用済紙おむつは水分を含み使用前の約 3 倍も重くなります。そのた

め、通常よりも運搬・焼却時の労力とコストがかかり、燃焼時の CO2 も

多く発生します。環境省によると、2022 年度日本では使用済紙おむつの

排出量が、年間約 200 万 t にものぼり、一般的な廃棄物の排出量の全体

に占める割合も増加傾向となっています。紙おむつは乳幼児用だけでな

く、高齢化による大人用の需要も増えているため、紙おむつの再資源化

は必要不可欠と考えられています。 

 

 

 

発行日／ 令和 6 年 3 月 3 日 

発行者／ 特定非営利活動法人 新潟県消費者協会  〒950-0994 新潟市中央区上所２丁目２番２号 新潟ユニゾンプラザ１階 

TEL・FAX／ (025)281-5558   E-mail/ n-shokyo@happytown.ocn.ne.jp             URL: http://www.nshokyo.org/ 

  

 

 

木くず・果樹の剪定枝をまぜ燃焼効果の高いペレットへ変身！ 

勇樹会が運営している保育園や介護施設では、使用
済み紙おむつが毎日大量に廃棄されるため、この処理
に大変苦慮していました。そこで「この紙おむつを何
かに利用できないか」という理事長の着想から、社会
福祉法人としていち早く、2013 年に使用済み紙おむつ
の再資源化へ着手しました。             

2019 年には「勇樹会リサイクル研究所」を開設。新
潟大学と JA 新潟みらいとも連携し、実証実験を繰り
返しながら、使用済み紙おむつの他に「木くず」「剪
定枝」を混ぜ合わせた混合ペレットの開発に成功しま
した。これにより木の消臭効果で匂いが消え、さらに
燃焼効果も安定し良質のペレットへと生まれ変わりま
した。ペレットは、運営する施設に設置する「給湯用
ペレットボイラー」の燃料として化石燃料の代わりに
利用しています。 

 

  

出典：「勇樹会リサイクルプロジェクト 2019」 

【紙おむつだけでなく地域の廃棄物を再資源化し、地域内での資源循環を実現！】 

出典：「勇樹会リサイクルプロジェクト 2019」

より 

 

農業

保育・介護

処理困難

廃棄物

紙おむつ

木くず

剪定枝

勇樹会リサイクル研究所 ペレット燃料化

勇樹会福祉施設

給湯用ペレットボイラー

森林組合 建設業

廃棄物を

燃料化

再生可能エネ
ルギーへ(混合
ペレット化)

法人内

循環

混合ペレット

介護施設の風呂

ペレットボイラー

による給湯

 
ペレット完成

混合     燃料

ペレット成型機械

固形燃料化

紙おむつ燃料化機械

破砕・乾燥・滅菌

処理後の紙おむつ

木くず

剪定枝

混合する

処理後紙おむつ

混合後

固めるために加水する
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使用済み紙おむつの再資源化へいち早く着手！  

再資源化から利用までのサイクル 

受賞記念をのぼり旗に 

mailto:n-shokyo@happytown.ocn.ne.jp
http://www.nshokyo.org/

